

# LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO 5.

*Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.*

*Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º ó 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 céntos.—atrasado 50.*

AÑO XXX.

MARTES 31 DE MAYO DE 1887

NÚM. 213

## MONSIEUR PABLO ROUGER,

Bachiller en artes y ciencias, con título expedido por la Academia de París, Profesor de *Francés y Contabilidad mercantil simplificada*, ofrece sus servicios á este ilustrado público, teniendo clase abierta desde el 1.º de Junio próximo, calle de Alfaro, núm. 5.

Horas de clase: de 8 á 9 mañana, francés: de 9 á 10 id., contabilidad.

Honorarios: por una asignatura 10 pesetas mensuales; por las dos 17'50 id.

NOTA. Además, se darán lecciones particulares de matemáticas en toda su lata extensión, á precios convencionales.

OTRA. Hasta que la clase esté abierta tocarán razón en la peluquería de don Antonio Sánchez Gallego, Platería, 45, principal, donde se servirán dejar nombre y señas para pasar á entenderse á domicilio. 26—7

## ALMACEN DE CARBON

6. ALAMEDA, 6.  
FRENTE AL JARDIN DE FLORIDABLANCA.  
Servicio á domicilio.

Por jabegones. . . 5 pesetas quintal.

Idem arrobas. . . 1'50 arroba.

En el almacén.

Por jabegones. . . 4'75 quintal.

13—13

## GRAGEAS SAEZ

recomendadas por los especialistas, curan radicalmente las irritaciones, purgaciones, gota militar, estrecheces de la uretra, derrames seminales, incontinencia de orina, y toda clase de flujos de las vías urinarias, su composición es vegetal é inofensiva. Frasco con 100 grageas 12 reales. De venta en la Farmacia Catalana y demás principales farmacias y droguerías. Al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía y Dr. Sáez, Barcelona.

## LA PAZ DE MURCIA

### Cuestión Cementerio.

Es la que indudablemente mas preocupa la pública atención y sirve de tema para todas las conversaciones. Tanto el Ayuntamiento como el Clero, como todos, sin distinción alguna de clases, se hallan conformes en lo esencial, cual es, en la necesidad de cerrar los antiguos y abrir el nuevo. ¿Qué dificultades se presentan y quién es hoy el llamado á vencerlas? ¿El Ayuntamiento? No. ¿El Alcalde? Menos. ¿Quién? El Gobierno que es el que ha oído á las dos partes y le corresponde dictar la resolución que juzgue procedente, pudiendo contra ella reclamar el que se considerase perjudicado. Venga, pues, esa resolución, y sepamos todos á que atenemos. Esto es lo natural, justo y procedente. Lo demás es divagar, dando, como vulgarmente se dice, palos de ciego.

### Subasta del Teatro.

Ayer mañana, como estaba anunciado, se verificó la del arrendamiento de Rómulo ante un público numeroso que ocupaba el salón de sesiones de nuestro municipio.

Presidió D. Bernabé Carles, acompañado del regidor síndico D. Diego Salmerón.

Cumplido con lo que preceptúa el real decreto de 4 de Enero de 1883, se abrió la media hora para la presentación de pliegos y pasada esta se procedió á la lectura por el orden en que fueron presentados y numerados, dando el siguiente resultado las doce proposiciones:

D. Juan Hernández Guijarro, en 12.001 pesetas.

D. Mariano Medina Badias, en 9 mil 23'31.

D. José María Reverte, en 12.633'15.

D. José María Fernández Albaladejo, en 13.007'37.

D. Andrés Gabardo, en 15.015.

D. Anselmo Arques, en 9.381.

D. José María Amorós Vázquez, en 15.800.

D. Rafael García Serna, en 15.000.

D. Mariano Barquero, en 18.190 pero sin acompañar la cédula.

D. José Gil López Prieto, en 20.160 pero sin estar redactado el pliego con arreglo al modelo.

D. Francisco Ríos, en 22.330, pero con la cantidad expresada en guarismos.

Y D. Antonio Romero Palarea, en 24.100 sin acompañar cédula.

El Sr. Amorós protestó estas últimas proposiciones que la presidencia había admitido solo por deferencia, pues con arreglo á la regla 9.ª del art. 16 del citado decreto, debieron ser desechadas. La Presidencia, ajustándose á lo preceptuado en la regla 10 adjudicó provisionalmente al señor Amorós el remate, que fué el licitador mas ventajoso de entre los que se hallaban ajustados á lo que dispone la regla 5.ª

Las proposiciones, por orden de importancia, son así: Del Sr. Medina en 9.023'31 pesetas; de Arques en 9 mil 381; de Hernández en 12.001; de Reverte en 12.633'15; de Fernández

en 13.007'37; de García en 15.000; de Gabardo en 15.015, y de Amorós en 15.800.

Mañana á las 10 de la misma, se reunirá el Ayuntamiento con la Junta general de escrutinio para resolver sobre las protestas de la elección binal é in capacidad de los concejales electos.

Nos parece que en la subasta de conducción de los cadáveres de pobres, no debía haberse convocado solo á los funerarios, sino fijar un edicto y hacer un pliego de condiciones. ¿Quién asegura que no pudiera haber otro que sin ser funerario, pudiese interesarse en ese servicio con mas ventaja del Ayuntamiento que ha de pagar el gasto? ¿Daré este asunto lugar á otra enojosa discusión en la inmediata sesión?

### Copiamos de «El Noticiero»:

«El posibilismo amenaza con retirar su benevolencia al Sr. Sagasta.

No creemos que esta amenaza llegue á convertirse en hechos.

Porque el Sr. Sagasta no ha hecho todavía nada para merecer el castigo.

Al contrario; todos sus actos tienden á complacer en lo posible á los enemigos de la monarquía.

D. Práxedes sigue siendo digno de la amistad política del Sr. Castelar.»

El Sr. Gobernador civil ha dispuesto que con toda escrupulosidad se observe lo prevenido sobre policía del Teatro. á fin de evitar sensibles desgracias como las que hoy lamenta la capital de Francia. Falta hace el rigorismo en ese punto.

Siendo público y notorio el buen concepto y muchas simpatías de que goza tanto en Calasparra como en Murcia y en todas partes donde se conoce al aludido en la carta que firmada por *Un Edil*, publicó «El Diarion» en su número del día 22 de los corrientes, y pareciéndonos muy pertinentes y discretas las explicaciones que nos han dado personas de autoridad y de respeto sobre los móviles, *meramente políticos* á que obedecen ciertas indicaciones nada benevolas, damos por terminado el incidente provocado con motivo de las elecciones municipales de Calasparra, quedando cada cual en el lugar que le corresponde.

Anteayer estuvo muy concurrido, por tarde y noche, nuestro Teatro, con motivo de las últimas representaciones de la popular y patriótica zarzuela *Cádiz*, que entusiasma cuanto mas se la oye, que fué aplaudida como siempre y obtuvo los honores de la repetición en la mayor parte de sus números.

Por la noche, en *Filippo*, que fué el fin de fiesta, el Sr. Ruiz invitó al público, por medio de una graciosa copia, á que asistiera al beneficio de nuestro paisano Pablo López que tiene lugar esta noche con una notable y variada función, compuesta de los siguientes números: 1.º *El joven Telmaco*; 2.º *La Confesión*, melodía cantada por Pablo; 3.º *¡Ruiz!* monólogo en el que Julio Ruiz hace cuatro tipos con la gracia que le distingue, y 4.º y último, *Cá presona pa su ese*, nuevo sainete de costumbres haertanas de nuestro paisano el festivo escritor don Juan Antonio Soriano. Función mejor no podía haber elegido nuestro amigo.

Nos hemos ocupado de la subasta de las tijeras del gitano, tasadas primero en 50 céntimos y después para segunda subasta en 35; pero nos quedaba por ver que en una subasta que se hace en Rainosa, se anuncian por aquel Juzgado entre otros efectos de la Hosteria de San José, once tenedores y catorce cucharas de metal, inútiles; una escalera de dos gradas; otra escalera para botas; un mortero y otros efectos inútiles, sin tipo por no haber podido ser apreciados.

### Lorca 29.

Ayer mañana bajaron á la estación del ferrocarril á despedir al Sr. D. César Llorens varios amigos con que el distinguido ingeniero, cuenta en esta localidad.

Parece que su viaje se halla relacionado con ciertos asuntos de interés para la empresa del Pantano.

Hemos tenido el gusto de tener en esta al Sr. D. Ignacio Figueras, ingeniero jefe de la línea de Murcia á Aguilas, de regreso de esta última, donde ha permanecido una temporada ocupado en los trabajos preparatorios para la construcción de la citada vía.

Dentro de breves días saldrá para el mencionado punto á continuar sus estudios.

Ayer mañana fué encontrado en la diputación del Río de este término, el cadáver de un hombre, fallecido, al parecer, de muerte natural.

El juzgado instruye las debidas diligencias en averiguación de la verdad.

No respondemos de la exactitud de la noticia, pero si resultara cierta, se habrían cumplido las profecías de los que en un principio combatieron la construcción del pantano por una empresa particular y en la forma que se ha hecho.

Parece, según nos han informado, que ha sido levantada la única compuerta que quedaba útil, y con profundo asombro de propios y extraños se ha observado que el paso del agua se halla interceptado por una cantidad de tarquin tan inmensa, que á pesar de la gran presión que sobre dicho cuerpo deben ejercer los numerosos metros cúbicos de agua que sostiene, ésta no ha conseguido abrirse paso á través de las capas de tarquin que la detienen.

### Totana 29.

Hace pocas noches, en un banquete improvisado por algunos amigos, en el que se derrochó tanto ingenio como buen humor, se acordó solicitar el concurso de nuestro particular amigo el Sr. Sepúlveda, para que en unión de la compañía dramática que actúa en nuestro Teatro-Circo, se organizara una función á beneficio de los pobres de la localidad, y esta se halla en vías de realizarse.

Nuestro amigo el joven D. José María Navarro, contraerá en breve matrimonio con una linda señorita hija de Totana, para lo que ha empezado ya á ocuparse del despacho de las primeras diligencias.

Dentro de breves días partirá para su pueblo la sociedad secreta.

### La Unión 29

De «El 11 de Febrero»:  
«Se nos asegura que una comisión de vecinos de esta localidad formada de personas influyentes y de arraigo, sin distinción de matices políticos, irá á Murcia á conferenciar con el Delegado de Hacienda y con el Gobernador civil para exponer á dichas autoridades el verdadero estado de la administración municipal y las causas que lo motivan. Si de ello hubiese necesidad, se dirigirán á Madrid para poner al corriente de todo á los Ministros de Hacienda y Gobernación.

Aplaudimos la idea y ¡ojalá se realice!

Los moradores de la Casa-Grande han tenido la pretensión de suponer que era de esperar una alteración del orden público si el Sr. Gobernador admitía la dimisión que tenían presentada.

¡Quiéste callar!  
Precisamente es todo lo contrario. Y lo que el pueblo desea es que se retiren ustedes á sus casas á llorar su bochorno y á ocultar sus vergüenzas.

No sabemos que se ha hecho de las pipas llenas de agua con que fueron sustituidas noches pasadas otras llenas de aguardiente de 25. Si nos consta que el aguardiente fué introducido á deshora en una bodega de esta villa, y el agua se devolvió al siguiente día á Cartagena protestando equivocación de mercancía.

Sería conveniente que por quien correspondía se nos sacara de dudas.

Porque el hecho es curioso. Un quid pro quo que representa un fraude de algunos cientos de pesetas.

Nada se sabe de la comisión fusionista que fué á Madrid á gestionar cerca del Ministro de Hacienda que se levante la intervención decretada contra los fondos municipales en esta villa.

Se supone, y con fundamento, que el Sr. Puigerver no se muestra propicio á desautorizar al Delegado de la provincia, no obstante las recomendaciones que sobre aquel llueven.

Las impresiones de á última hora son que el jefe del fusionismo en esta localidad, se retirará á su casa de campo de S. Javier, á llorar el descrédito en que ha caído la situación por él presidida, renunciando á los sinsabores de la vida pública.

Se ha hecho un pedido de pitos para el día de la *cerradura*, que ha de ser atronadora.

Ignoramos lo que el Gobernador habrá resuelto acerca de las dimisiones presentadas por los concejales. A muchos de estos no les llega la camisa al cuerpo, porque según el rumor público se habla de exigir responsabilidad personal á los ediles.

### CORRESPONDENCIA.

Madrid 29 de Mayo de 1887.

Sr. Director de LA PAZ DE MURCIA

Mi estimado amigo y correspondiente: todo el interés político del día está circunscrito al resultado de la junta de accionistas del Banco de España. Y al decir el resultado no crea V. que me refiero al resultado definitivo, respecto á la reforma de los estatutos, pues este

punto quedó implícitamente resuelto en la junta de ayer.

Después de la interpelación del señor Fabié en el Senado era indudable que el Gobierno había agotado su influencia para que en la junta de accionistas triunfara la tendencia favorable á la reforma de los estatutos, pues de lo contrario el Banco no podría ir al arriendo y se exponía á un fracaso la gestión financiera, así es que los amigos del Gobierno no se dieron punto de reposo á recabar amigos bastantes para triunfar en sus pretensiones.

La sesión de ayer dió por resultado una importante mayoría á favor de la Junta de gobierno, si bien se ventilaba una cuestión previa y no la decisiva. La discusión versó principalmente sobre la legalidad del acto, fundándose los impugnadores en que para una reforma de tanta trascendencia la convocatoria debía ser muy amplia y no tan restrictiva que solo han acudido 178 cuando hay mas de 2.000 accionistas que tienen derecho á asistir.

A las seis de la tarde continúa la reunión y como es á puerta cerrada no se puede saber lo que allí ocurre hasta que salgan: ya se sabe, sin embargo, como mas arriba digo, el resultado definitivo.

Las reformas militares continúan preocupando la atención pública en primer término por mas que no se hable de ellas con la insistencia de los días anteriores.

Las personas mas interesadas en esta especie de pléito que se ventila dentro de la misma mayoría van perdiendo la esperanza de que la solución sea satisfactoria. El Gobierno teme haberse comprometido demasiado en este asunto porque ahora resulta que las clases que en un principio se creyeron muy favorecidas por los proyectos se han desilusionado y ven hoy que habia mucho de espejismo y efecto escénico que visto de cerca y examinado detenidamente resulta nulo.

Resulta además que el mismo señor Cassola, al fijarse mas minuciosamente en las reformas, no las encuentra tan acabadas y perfectas como las creyó en un principio y le falta la fé y el entusiasmo necesario para defenderlas en el Parlamento.

Otra contrariedad puede resultar también por el buen resultado de estos proyectos de los rozamientos creados estos días entre el Ministro de la Guerra y el Director general de infantería, rozamientos que, á lo que se dice, han de producir la salida del Director.

La discusión de los presupuestos continuó ayer tan lánguida como en los días anteriores, pero en la semana próxima es de esperar tome un poco de animación y vida, pues las oposiciones se proponen hacer algo mas que lo que hasta ahora se ha hecho en la discusión por capítulos.

La recepción del Sr. Cánovas del Castillo en la Academia de Bellas Artes, celebrada esta tarde ha llevado allí numeroso público: he oído celebrar bastante el discurso del jefe del partido conservador á quien la contestará el Sr. Marqués de Molins.

El salón de conferencias está esta tarde, como domingo, completamente desierto y las reuniones políticas han quedado aplazadas para los días laborables.

El Gobierno de S. M. ha salido esta mañana para Aranjuez á celebrar consejo con S. M. la Reina regente es de esperar que siguiendo la costumbre establecida ya para estos casos, celebra en consejo los Ministros en el wagon á la ida y a la vuelta: ni del Consejo con la Reina ni del que los Ministros celebren privadamente se espera nada importante para la política.

De la crisis francesa solo he de decir que continúa en el mismo estado: Mr. Rouvier, á quien el telegrafo daba como ya de hecho Presidente del Consejo de Ministros, tropieza con muchas dificultades para lograr la formación de un gabinete, pues tiene que contar con la benevolencia de la parte monárquica de la Cámara lo cual le acarrea las iras de las izquierdas. La nota mas saliente del estado actual es la actitud de los intrasigentes en contra del Presidente de la República Mr. Grevy á quien llenan de improperios en sus periódicos y en hojas impresas que circulan profusamente por los barrios obreros. Si la combinación Rouvier llegase á fracasar, lo que no es difícil á mi juicio, no seria extraño que se pidiese el decreto de disolución de la Cámara y si este llega á darse y se verifican las elecciones, es casi seguro triunfara el temperamento de las izquierdas por la popularidad adquirida por el general Boulanger. Esto es lo que temen los políticos sensatos de Francia y por eso no se ha resuelto ya el Presidente de la República á pedir al Senado la disolución de la Cámara de diputados.

Las noticias referentes al incendio de la Opera cómica son cada día mas desconsoladoras. «El Figaro» recibido hoy, dá numerosos detalles recogidos en el mismo local y dice que aunque el primer día dijo que solo habria 16 ó 20 muertos, por no asustar á la gente, cree que la cifra de muertos ascenderá á 250.

El público comienza á preocuparse del

alumbrado de los Teatros y en breve término se obligará á las impresas á prescindir del gas para los Teatros y salas de espectáculos públicos.

La tarde está lluviosa y aunque no lo sé de cierto, es de esperar que se hayan suspendido las corrias de toros.

El Corresponsal.

## NOTICIAS

### Remedio para la viruela.

Leemos en un colega:  
«En el valle de Locumba fué atacado un niño de esta terrible enfermedad, y hallándose en la brota, fué colocado en una habitación aislada, para que no contagiase á los demás.

En la noche del mismo día de la traslación, se observó que las pústulas se habían deprimido notablemente lo que dió lugar á que se creyese que la viruela se habia entrado, como vulgarmente se dice, y á que se diese el caso por perdido.

Pero ¡cosa sorprendente! al otro día el enfermo estaba mejor, y en poco tiempo mas, completamente restablecido.

Se le preguntó con gran curiosidad qué era lo que habia tomado que tan pronto se habia puesto sano, á lo que contestó, que cada vez que lo dejaban solo se levantaba á tomar miel—se supone será de abejas, porque allí no hay de caña—de una vasija que habia en la misma habitación.

Pasados algunos días ocurrió otro caso de viruela y por temor á los malos resultados en vez de miel pura, se le dió mezcla con agua al paciente; los resultados fueron los mismos, aunque no tan rápidos, como la otra vez.

Finalmente se hizo uso de la miel aguada con un varioloso que se hallaba en la fuerza de la brota y tenia la cara enormemente hinchada, notándose con no poca sorpresa que en la noche del mismo día que principió á dársela la miel, desapareció la hinchazón de la cara, signiéndole después el alivio con gran rapidez.

Con los tres casos citados parece ser bastante para pronunciarse en favor de la miel como un remedio eficaz y sencillo contra la viruela; y creemos de nuestro deber hacerlo público y especialmente para los señores médicos, quienes puedan hallar la causa de los buenos efectos de aquel específico y usarlo de una manera acertada y conveniente.»

El Sr. Almazán no ha pedido en su escrito, mas que la medición, tasación y pago en su día del terreno que se le expropió hace años, pero cantidad no ha fijado como hoy dice «El Diarion», así que las gracias que ayer tarde acordó el Ayuntamiento para nuestro director, es en el supuesto fundado de que se conformará con lo exigido de la tasación del terreno, del cual y por otro trozo que vendió el Sr. Robles le pagó este mayor suma.

Ayer tarde recorrió la población una manifestación de la Cooperativa de Empleados; compuesta de la música de Bomberos, catorce coches con los mas activos socios, y la música provincial. De los carruajes se arrojaba al público el siguiente telegrama:

«Ajustadas corridas 6, 7 y 8 Setiembre, Miura, Miura y Conde de la Patilla.

Espadas: Lagartija, Lagartija y Mazantini.—Cayuela.»

Esta manifestación concluyó por animar nuestra Glorieta.

El domingo último ocurrieron, entre otros, los sucesos siguientes:

Por la mañana y enfrente de Floridablanca un tartanero fué despedido del asiento y cogido por una rueda del carruaje, produciéndole fuertes contusiones.

Por la tarde en el partido de S. Benito y sitio llamado Quitapellos, un padre y un hijo riñeron con dos hermanos, resultando de la refriega los cuatro heridos y siendo conducidos al Hospital.

Y por la noche á la 11 y media se declaró un pequeño incendio en una caseta de la plaza de abastos el que fué sofocado inmediatamente por los agentes de la autoridad.

El teniente de carabineros D. Ruyerto Mazo, que sirve en la Comandancia de esta provincia, ha sido trasladado á la de Navarra y el de igual clase D. Alfonso Fernández que sirve en esta última Comandancia ha sido trasladado á Murcia.

En carta fecha de ayer, nos dice nuestro corresponsal de Madrid:  
«A última hora se dice que esta noche celebra junta general de carácter político el Circulo reformista. La noticia es exacta pero no puedo anticipar el objeto de la reunión.»

Véase la última página

**CENTROS OFICIALES.**

La Gaceta de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

**Gobernacion.**—Real orden desestimando el recurso de alzada interpuesto por D. Victoriano Guzmán sobre que se declarasen nulas las sesiones extraordinarias en la Diputación provincial de Palencia en los días 7 y 9 de Marzo último, y los acuerdos adoptados en ellas.

—Otra declarando válido el acuerdo de la Diputación provincial de Alicante, por el que se suprimió el Municipio de San Felipe Neri y agregó su término al de Crevillente.

**Fomento.**—Real orden aprobatoria del proyecto de instalación de aguas, urinarios y retretes en el palacio de la Exposición de la Industria y de las Artes formado por el arquitecto D. Miguel Aguado.

La Gaceta de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

**Sesiones de Cortes**

**SENADO.**

Sesion del día 28 de Mayo de 1887.

Abierta la sesión a las tres menos cuarto, es aprobada el acta de la anterior.

Se dió cuenta del despacho ordinario.

Entrándose en la orden del día continúa la discusión del proyecto de admisiones temporales.

Después de ligero debate se aprueban los arts. 2.º y 3.º.

Puesto a discusión el art. 4.º, la comisión desecha una enmienda firmada por los Sres. Cuesta y Santiago y Torre Villanueva.

El Sr. Graells hace algunas observaciones sobre la admisión temporal de las ostras.

Apruébase el art. 4.º con el voto en contra del Sr. Moyano.

Sucesivamente se aprueban sin discusión los artículos 5.º, 6.º y 7.º.

El Sr. Cuesta apoya una enmienda al artículo 8.º, que es desechada en votación ordinaria.

Tras breve debate se aprueban los artículos restantes del proyecto, y entre ellos el 12, con una discreta aclaración pedida por el Sr. Garmendia.

El Sr. Moyano dirige a la presidencia un ruego reglamentario.

Se da lectura del dictamen sobre el proyecto de ley de organización del poder judicial.

Orden del día para el lunes: Continuación del debate sobre la interpelación del Sr. Fabié.

Se levanta la sesión a las seis y treinta y cinco.

**CONGRESO.**

Sesion del día 28 de Mayo de 1887.

Abierta a la una en punto, bajo la presidencia del señor Capdepon, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Se da cuenta del despacho ordinario.

El Sr. Castellanos presenta una exposición de los agricultores de Zaragoza, pidiendo rebaja de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería.

El Sr. Lastres pregunta al señor ministro de Estado: ¿Es cierto que un señor Mora, que se declara ciudadano de los Estados Unidos, ha reclamado sesenta millones de reales por los daños que se le causaron durante la guerra de Cuba?

¿Es cierto que nombrado árbitro en este asunto el señor ministro de Suecia, este señor declaró que el señor Mora no era tal ciudadano de los Estados Unidos? Y por último, ¿es cierto que el Gobierno de esta nación ha entablado también reclamación?

El señor ministro de Estado: Es cierto todo cuanto S. S. dice, pero tanto esta como otras reclamaciones de aquel Gobierno hechas al de España, y las entabladas por éste a aquel, están en tramitación, y serán objeto de un arreglo general.

El Sr. Lastres: A pesar de las explicaciones dadas por el señor ministro no he quedado satisfecho, y como

el asunto es de importancia por afectar a los presupuestos de Cuba, ruego al señor ministro de Estado diga si está dispuesto a aceptar la interpelación que desde luego le anuncio acerca de este particular.

Entrase en la orden del día continuando la discusión de presupuestos.

El señor vizconde de Campo Grande consume el primer turno en contra de la totalidad del presupuesto de Estado, el cual encuentra excesivo, porque hay gastos nuevos, aunque velados en cierto modo. Combate con este motivo las 40.000 pesetas consignadas a las Cámaras de comercio en el extranjero, que a su entender no sirven para nada, y la autorización para crear nuevas plenipotencias.

El Sr. Vazquez Lopez (de la comisión) defiende el presupuesto que se discute. Demuestra la necesidad de aumentar en el extranjero las Cámaras de Comercio, y pregunta al vizconde de Campo Grande qué hará en este punto el partido conservador.

El señor vizconde de Campo Grande rectifica, y dice que si las Cámaras dan buen resultado, el partido conservador las mantendrá.

El señor conde de Peña-Ramiro consume el segundo turno en contra, abundando en las mismas ideas que el Sr. Jove y Hevia en general; pero pidiendo más concretamente la supresión de las legaciones de España en Holanda, Grecia y Rumania.

El señor duque de Almodóvar del Río (de la comisión) pone de manifiesto lo inexcusable de las cifras consignadas en este presupuesto, y considera inadmisibles la supresión de las legaciones antes citadas, porque son de absoluta necesidad para bien de nuestras relaciones internacionales.

El Sr. Muro consume el tercer turno en contra, presentando datos merced a los cuales afirma que en este presupuesto resulta un aumento de 140 mil pesetas.

El señor ministro de Estado resume el debate.

Dice que nuestra misión histórica no ha concluido, que nuestro porvenir sigue en África, nuestras afecciones continúan en América, y nuestra influencia en Europa pesará siempre en toda cuestión internacional; creedlo vosotros también, y no escatimeis lo necesario para que pueda llenar España su misión. (Muy bien, muy bien.)

Quedan aprobados todos los capítulos del presupuesto de Estado, menos el 15.

El Sr. Canido combate brevemente este capítulo, y después de una ligera contestación del señor ministro de Estado, se aprueba también.

El señor marqués de Vadillo consume el primer turno en contra del presupuesto de Gracia y Justicia, combatiendo el exceso de gastos relativamente a la creación de las Audiencias de lo criminal.

Trascurridas las horas reglamentarias, se levanta la sesión.

**El incendio del teatro de la Opera**

**ÓMICA, DE PARIS.**

Hemos dado cuenta de cuantas noticias telegráficas se han recibido acerca de la horrosa catástrofe ocurrida en el teatro de la Opera Cómica de París, y que tan hondamente tiene preocupada la atención pública; pero como las noticias telegráficas, tanto por el laconismo con que están redactadas cuanto por el desorden en que se han ido recibiendo, no dan una verdadera idea de lo sucedido, extractaremos los relatos que publica la prensa francesa recibida ayer.

El *Radical*, publica algunos detalles referidos por un testigo ocular, Mr. Jouvre, según los cuales resulta que el fuego empezó a las ocho y cuarenta minutos.

En aquel momento cayó ardiendo en el escenario parte de una bambalina.

Los artistas bajaron instintivamente la cabeza: poco después cayó otro segundo trozo de bambalina completamente inflamado, y entonces los artistas echaron a correr. Tres únicamente conservaron su sangre fría.

—Esto no es nada—decían dirigiéndose al público.

Uno de los maquinistas procuró entonces una de las bambalinas de primer término, pero en aquel mismo instante una lluvia de fuego cayó sobre la escena; el maquinista y dos ar-

tistas desaparecieron de repente entre nubes de humo.

No se veía más que a otro artista, Mr. Taskin. Este, situado en uno de los lados de la escena, gritaba dirigiéndose al público con una sangre fría y un valor admirables:

—Calma, señores; no hay peligro; salid poco a poco.

El pánico de los espectadores que se encontraban en la sala era indescriptible.

Por todas partes se oían gritos desgarradores.

La sala—dice el testigo a que nos referimos—quedó desierta en tres ó cuatro minutos: yo, que había conservado mi sangre fría, fui de los últimos en salir.

Cuando llegué a la puerta dirigí un vistazo a la sala, donde ya no había casi nadie; en las últimas galerías los últimos espectadores aterrados se precipitaban a las puertas para salir.

La escena hallábase completamente abrasada, y en medio de las llamas y del humo vi a Taskin gritando tranquilamente: ¡Calma! ¡orden! y dando así ejemplo a todos.

Habían salido ya los últimos y no se oía más que el ruido de las llamas dominado por la voz de Taskin.

Franqué la puerta; en el pasillo el espectáculo era espantoso: la gente se oprimía y se pisoteaba sin piedad.

Nada más terrible que ver aquellas mujeres, aquellas jóvenes con los cabellos sueltos, el rostro contraído gritando con desesperación: «¡Padre! ¡Madre mía!»

Hombres, ansiosos, buscaban a sus mujeres; unos querían subir a salvarlas y no podían, por impedírselo el torrente de carne humana que al descender los rechazaba impetuoso.

Cuando llegué a la escalera la escena que presencié es inenarrable: grupos enteros de espectadores pasaban sobre las cabezas de los que descendían para llegar más presto a la calle; otros caían, otros se levantaban en medio de una gritería inmensa, entre las que descollaban terribles imprecaciones ayes dolorosos y sonidos inortográficos.

Llegué al fin, no se de qué modo, a la calle Favart, y entonces fui testigo de una escena conmovedora.

Un gran número de espectadores se había agrupado en el balcón del primer piso, y daban gritos pidiendo socorro, y desde las ventanas de los pisos superiores otras personas demandaban auxilio con gritos desesperados.

He visto a dos mujeres precipitarse desde los balcones, destrozando la marquesina de cristales que había sobre la puerta, y quedar inmóviles en medio de la vía pública.

Otra mujer cayó mas lejos y las tres fueron llevadas de allí sin vida.

A las nueve y cuarto llegaron las escalas de salvamento para acudir en auxilio de los espectadores de las galerías altas donde se encontraban infinidad de personas que pugnaban en vano por encontrar salida.

En aquel momento se apagó el gas por haberse cerrado los contadores, a fin de evitar la explosión, y una nube de humo densa y asfixiante envolvía por completo todos los ámbitos del teatro.

Una de las escalas aplicada al muro de la calle Favart; otra al de la de Marivaux, y la tercera delante de la casa que lleva el número 11 en el boulevard de los Italianos.

Todas las tiendas de esta casa estaban cerradas del mejor modo posible, y los contadores del gas cerrados por precaución. Una mujer enferma que habitaba el piso sexto de esta misma casa, fué conducida a lugar seguro por los bomberos.

Sobre el tejado un hombre enloquecido por el miedo pedía socorro. Medio desnudo, corriendo sin saber a dónde, se destacaba fantásticamente sobre el rojo tondo de un cielo que parecía incandescente.

De pronto le envolvió una nube de humo y de chispas.

El techo del teatro, al desplomarse con fragoroso estruendo, había hecho saltar un torbellino de fuego que se elevó a más de 30 metros sobre el nivel de la calle.

El infeliz aquel había ya perdido hasta el último resto de energía, y cuando el viento dispuso la humareda, la multitud apiñada en las aceras pudo verle acurrucado contra una chimenea, gimiendo, exhausto de fuerzas, incapaz de procurarse el modo más sencillo para salvar la vida.

Gracias al arrojó de los bomberos salió de tan horrible trance.

Una escala condujo hasta él a sus

salvadores, y poco después, suspendido de una cuerda, llegaba desmayado a la calle, en donde le recibía con humanitarios brazos un grupo de curiosos.

Un maquinista había logrado salir por una ventana del quinto piso, y desde la calle se le veía manotear pidiendo auxilio.

Sus voces no podían ser oídas; el fuego bramaba semejante a un monstruo del Averno.

—¡Salvad!... ¡salvad!...—gritaba la multitud.

Muchos valientes bomberos acercaron escalas.

Uno logró elevar una hasta el alcance del tramoyista.

Pero el infeliz, ahogado por el humo abrasador que le envolvía, dejó caer inertes los brazos, se tambaleó, cayó de frente, y como una masa fué a estrellarse contra el borde de la acera, salpicando con su sangre y las partículas del cerebro destroza el rostro de uno de aquellos que intentaba salvarle.

La mayor parte de los cadáveres encontrados tienen en el rostro y en las manos las señales de las pisadas de aquellos que por su precipitación corrían sin darse cuenta de lo que tenían bajo sus pies; estos desgraciados son, generalmente, señoras.

Sobre los rostros de estas desgraciadas víctimas, enteramente ennegrecidas por el humo, se ven las terribles señales del mayor espanto, y que dejan ver el sentimiento de las inexplicables agonías.

Se despedazaban sin darse cuenta; todos iban a cuál derribaba más pronto el obstáculo que ante sí se les oponía.

Un grupo de espectadores ha sido encontrado delante de una puerta, que había resistido a los desesperados esfuerzos de estos desgraciados; casi todos se encontraban con las manos extendidas hacia esta puerta, por donde esperaban poder salir; pero que, desgraciadamente, no cedió a sus grandes esfuerzos. Veintiseis personas, creyendo ganar la salida, se internaron en las estrechas galerías que hay cerca de las otras; pero una vez allí, les era imposible salir, y un humo en extremo espeso les rodeó, quedando enteramente asfixiadas. Cuando los bomberos han entrado en este lugar y han visto el espectáculo que ofrecían estos desgraciados, aplastados los unos contra los otros, los brazos y las piernas entrelazados, han retrocedido llenos de terror.

Difícilmente podemos figurarnos lo que podrá ser este cuadro de espanto.

Este grupo de veintiseis personas estaban hechas un verdadero racimo y algunas tenían las manos levantadas en alto en actitud desesperante.

Las señoras se ven en general con la cabeza descubierta, el cabello extendido y la boca llena de espuma; los vestidos desgarrados hacen ver la tremenda lucha que han tenido que sostener para poder escapar a tan dolorosa escena: pero como el fuego no penetró hasta el lugar donde se encontraban éstas, no han sido víctimas del fuego, pero sí de la asfixia. Hacía las diez, que era la hora en que el fuego estaba en su mayor intensidad, algunas personas recuerdan haber oído por la parte de la galería de que nos ocupamos gritos lastimosos y como aullidos: eran seguramente las veintiseis víctimas que se han encontrado ayer, que pedían socorro, y a quien era imposible prestar auxilio.

Uno de los espectadores de las galerías altas le dice a *Le Temps*:

«Yo he visto a varias personas arrojarse desde lo alto de las galerías a las butacas, y no se podía andar por ninguna parte; de tal modo se apiñaban los espectadores.

Pero cosa verdaderamente extraña: de las galerías bajas subían a las mas altas, creyendo poder encontrar una salida. Los hombres como locos, buscaban a sus mujeres; los unos subían para prestarles auxilio, pero eran rechazados bruscamente. En las escaleras se apiñaban como racimos, andando sin piedad sobre las cabezas de los que caían al suelo, y que bajaban de las galerías superiores.

Se oían gritos de socorro, clamores de hijos que llamaban a sus madres, apellidos, nombres y voces de auxilio sin cuento. Los hombres tapaban sus bocas con los pañuelos, para no tragar el humo; las mujeres, con las cabezas descubiertas y el cabello en gran desorden, desabrochaban sus corsés para no morir más pronto asfixiadas. Creo que el número de muertos debe ser muy grande.»

Otro espectador, cantante de profesión, dice al mismo colega lo siguiente:

«Estoy aún aturrido; hay momentos en que parece que he salido de un largo sueño, me parece oír todavía los gritos de desesperación de las personas que estaban a mi lado en la tercera galería y en la de encima. Las jóvenes abrazaban a sus padres ó madres, muertas de miedo. Estábamos como paralizados por los esfuerzos que hacíamos para poder escapar, y estoy seguro que si hubiese tenido a mi lado a una señora, hubiera sufrido la terrible suerte de los pobres que han quedado calcinados.»

Entre los muertos hay un corista, maquaire llamado Charbonnet; era este amigo mío y el pobre componía coplas... un compañero.»

—Pero en fin, ¿cree V. que entre los espectadores de la tercera y cuarta galería hay muchos muertos?

—Sí, pues se apretaban de tal manera, que apenas se podían mover los pies, y había un humo tan intenso que impedía enteramente la respiración; y la verdad, no sé cómo yo he podido salir de allí; yo no andaba sobre otra cosa mas que sobre cuerpos. La mayoría de las personas estaban como petrificadas por el miedo, que les impedía moverse, tanto, que en lugar de bajar subían; era verdaderamente espantoso.»

Otro espectador de los que lograron salvarse en el mas recio del incendio, dice que había salido pisando monedas de hombres.

*Le Figaro* nos suministra curiosos detalles de lo ocurrido en el escenario.

Sus noticias son debidas a uno de los actores, Mr. Soulaeroix:

«Estábamos representando—dice—una de las primeras escenas de *Mignon*. Todos nos hallábamos en el escenario. Sin saber por qué, quizás por inexplicable atracción instintiva, miré a los coristas y vi que dos de ellos dirigían los ojos a las bambalinas. Una de estas había prendido en un mechero de gas, y la llama corría a lo largo de la tela.»

No quise dar la voz de alarma; pero sin perder momento hice salir de la escena a Mlle. Merguillier, mientras Mr. Taskin avanzaba al proscenio procurando con sus palabras tranquilizar a los espectadores. Pero el fuego creció con tal rapidez, que a poco, en revuelto grupo, hubieron de escapar actores, coristas y comparsas.

«Los que tenían sus gabinetes en el primer piso, corrieron a ellos en busca de sus trajes; pero los coristas, que los tenían en el último, comprendieron a lo que se expondrían si intentaban hacer otro tranto, se lanzaron a la calle desde luego.»

«Entonces se difundió la confusión por todas partes.»

Mr. Soulaeroix escapó por la ventana de su cuarto, valiéndose de una cuerda de nudos que halló en el de Mr. Talaac, cayendo sobre el tejadillo de cristales de la puerta que daba acceso a los despachos de las localidades, y luego a tierra, con la cara y las manos cubiertas de cortaduras, debidas a los vidrios que rompió al caer. Fué curado en el café Riche.

Mlle. Merguillier fué la primera que huyó.

Mlle. María Azayilly, primera ballarina, que se atrevió a subir a su cuarto fué salvada a costa de grandes esfuerzos y en poco estuvo que no pereciera.

Mr. Moutierat, después de haber intentado como sus compañeros tranquilizar al público, se vió muy comprometido, porque no huyó hasta que le envolvieron las llamas. Con ayuda del marqués de L'Épervier, logró ganar la calle y evitar una muerte cierta.

Mr. y Mme. Jourdan, que tenía a su cargo el vestuario, situado en el segundo piso, consiguieron escapar sin una herida siquiera.

En medio de todo, el mal ha sido menor que si hubiera ocurrido durante un entreacto; porque estando en escena toda la compañía, han podido escapar todos los que la componían. Lo que no hubiera pasado de seguro si el fuego hubiese sorprendido en sus departamentos a los coristas y comparsas tan numerosos en la Opera Cómica.

Mlle. Aesaily, una de las ocho bailarinas que ejecutaban el vals del primer acto de *Mignon*, es muy estimada por el público de París y está recibiendo muestras de esta simpatía, que la consolarían en parte de sus agudos sufrimientos a poder darse cuenta de lo que le rodea.

La infeliz tiene el pecho, los brazos, los hombros y la parte inferior del rostro, completamente abrasados, y es presa de la fiebre, hasta el punto de inspirar serios temores al médico que la asiste.

En el delirio cree que aun está entre las llamas y grita: «¡Fuego! ¡fuego!» expresando en la fisonomía indecible espanto.

El teatro, que es hoy tan solo un monton de escombros, y las decoraciones y *atrezzo*, estaban asegurados por valor de 1.300.000 francos.

En todos los círculos de la capital de Francia ha producido hondísima impresion la horrible catástrofe que privó de la vida á muchas personas y deja sin medios de ganar el pan cotidiano á no pocos, y están ya proyectándose suscripciones y fiestas en beneficio de las víctimas de aquel espantoso accidente.

## NOTICIAS GENERALES

La compañía del ferro-carril del Norte ha decidido construir la estacion de Pasajes, destruida por los carlistas durante la pasada guerra civil.

Bajo la presidencia del arzobispo de Burgos, se ha verificado la eleccion de abadesa del monasterio de las Huelgas, resultando elegida doña María de las Virtudes Velarde, perteneciente á una ilustre familia de Santander, hermana del malogrado poeta del mismo apellido y sucesora de San Francisco de Borja.

Ha presentado la dimision de su cargo el alcalde de San Sebastian, señor Machimbarrena.

Es tal la cantidad de langostas que se ha presentado entre Yébenes y Manzanque, que los trenes tenian que pararse para que una brigada de obreros limpiase los rails, pues las máquinas patinaban, y era muy fácil descarrilar.

Algunos trenes han tardado dos horas en recorrer los diez kilómetros de distancia que hay entre ambos pueblos.

Un matrimonio muy curioso se ha celebrado en Gracia (Barcelona) entre una señora de 74 años y un joven de 22.

Lo curioso del caso está en que antes de celebrarse el matrimonio firmaron ante notario un acta comprometiéndose á no hacer vida comun los cónyuges.

Escriben de Guipúzcoa á un colega que en la jurisdiccion de Hernani se ha presentado una partida, perfectamente armada, que se cree sea de la drones.

En los sitios denominados Arroyo de las Cañas y la Caribuela de la playa de Torremolinos (Málaga) han aparecido cinco hombres ahogados; uno de ellos, que era al parecer patron de algun falucho, iba bien vestido, y en el registro que se verificó en sus ropas se le encontraron varias monedas de oro y documentos particulares.

Segun la nota publicada en la *Gaceta* por la Direccion de Agricultura, Industria y Comercio, en Abril último tuvieron en España los principales artículos de consumo el siguiente precio medio: trigo 22,15 pesetas el hectolitro; cebada 13'40; centeno 15'26; maiz 15'55; garbanzos 0'79 el kilogramo; arroz 0'59; carnero 1'30; vaca 1'56; tocino 1'83; paja de trigo ó cebada 0'07; aceite 1'01 el litro; vino 0'41; aguardiente 0'84. El trigo alcanzó el precio máximo (32'50 pesetas el hectolitro) en Alberique (Valencia), y el mínimo (11'50) en Montanech (Cáceres). La cebada el máximo (23) en Castro-Urdiales (Santander), y el mínimo (8) en Izaloz (Granada).

Dos medallas de premio ofrece uno de los exportadores de vino de la provincia de Alicante al que descubra el medio admisible, dentro de los principios higiénicos, de dar al vino las propiedades del yeso sin el empleo del mismo con las condiciones propias para la exportacion, si, como parece seguro, llega á ponerse en Francia en vigor la ley Cazot que prohíbe la intro-

duccion en aquel país de los vinos que contengan más de dos gramos de sulfato de potasa.

Los empleados de ferro carriles se reunieron ayer para protestar del pago de la contribucion industrial que se les asigna en los presupuestos que se discuten actualmente en el Congreso.

Despues de varios discursos se aprobó la siguiente proposicion:

1.ª Que cada compañía forme de su seno una comision.

2.ª Que de estas comisiones se nombren tres individuos por cada una de ellas para formar la comision ejecutiva; y

3.ª Que se publique un periódico, órgano genuino de los empleados, entre los cuales ha de haber la más omnimoda unidad de miras para conseguir cerca del Gobierno la desaparicion del impuesto injusto á que se les somete.

Segun *El Siglo Médico*, los padecimientos palúdicos de forma febril intermitente y las neuralgias de igual índole han sido muy frecuentes en la semana que acaba de terminar; sus principales manifestaciones han tenido localizaciones gástricas y hepáticas que han cedido con facilidad á los medios terapéuticos sencillos.

En los niños sigue presentándose las fiebres eruptivas roséolicas, y disminuyendo las anginas catarrales y diftericas, las fiebres variolosas y la escarlatina.

En los afectos crónicos disminuye la mortalidad por complicaciones congestivas y se presentan con mayor incremento las fiebres sintomáticas y las hidropesías.

Con motivo del proyectado arriendo de los tabacos ha sido objeto de un detenido estudio el último balance del presupuesto del Banco de España que ofrece las siguientes variaciones:

La existencia del efectivo metálico en sus cajas ascendia anteaer á pesetas 301.195.141 contra 298.639.402 el 21 del presente mes.

Durante esta semana próxima pasada la circulacion de billetes ha disminuído de 592.029.650 á 583.101.125 pesetas.

Las carteras de Madrid y sucursales presentan aumento. La de esta capital de 699.041.154 á 703.397.691 pesetas. Las de provincias de 167.422.756 á 169.577.091.

En las cuentas corrientes de Madrid aparece disminucion y aumento en las de las sucursales.

Les de esta corte han bajado de pesetas 166.300.552 á 166.825.929, y en las segundas, el aumento es de 140.710.276 pesetas á 144.897.303.

En las ganancias y pérdidas en Madrid y sucursales realizadas y no realizadas aparecen los resultados siguientes: pesetas 14.849.313 en el día de ayer contra 14.620.323 el día 21 del actual mes.

Las reservas de contribuciones han subido de 16.657.655 á 25.699.843 pesetas.

Las acciones del Banco de España, que abrieron en Bolsa el lunes último á 399'50, cerraban anteaer á 407, despues de haberse cotizado el jueves á 412.

Como todos los domingos, ayer se celebró Consejo de ministros, bajo la presidencia de S. M. la Reina, en el Real Sitio de Aranjuez.

Despues de acompañar á la real familia en su paseo por los jardines y de almorzar en Palacio, se verificó el Consejo, que no ofreció gran importancia.

El Sr. Sagasta hizo el acostumbrado resumen de política, tanto interior como exterior, dando cuenta despues de los hechos mas salientes de los respectivos departamentos y de la marcha que llevan los debates parlamentarios.

El Sr. Balaguer leyó los presupuestos de Ultramar, en los que parece que se han hecho tres millones de pesetas de economia, originadas la mayor parte por la rebaja de sueldos de los empleados y la reduccion de provincias.

El gobernador general de Cuba, en vez de los 50.000 pesos que hasta ahora ha venido disfrutando, tendrá solamente 25.000, y el intendente general 8.000.

Terminado el Consejo se firmaron varios decretos nombrando director de Administracion y Fomento del minis-

terio de Ultramar al Sr. Delgado (don Justo Tomás); admitiendo la dimision al de Gracia y Justicia, Sr. Azcárraga; nombrando en su reemplazo al Sr. Calveton, y dejando sin efecto el nombramiento del general Velasco para la subsecretaria de Guerra, en cuyo puesto continuará el general Rodríguez Arias.

También firmó S. M. un decreto ascendiendo á brigadier al coronel señor Serra, que era el más antiguo en el arma, y otro concediendo el collar de la Orden de Carlos III al ex-embajador de Alemania señor conde de Solms.

*El Imparcial* niega que sea exacta la noticia de que dos consejeros de Estado habian anunciado su dimision.

*Marina*.—Se ha dispuesto no se haga innovacion alguna en la artillería del arsenal del Ferrol.

—Se ha dispuesto que el cañonero «Eulalia» entregue en el arsenal de la Carraca el material de artillería innecesario á bordo.

—Se ha dispuesto que las dragas del puerto de Valencia, entren para su limpieza, en el dique de Cartagena.

## NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Paris 29 (1,25 mañana).—Segun informes particulares, el nuevo ministerio se compondrá de la manera siguiente:

Presidencia y Hacienda, Sr. Rouvier.

Interior, Fallieres.

Guerra, general Sausier.

Marina, almirante Jaures.

Negocios extranjeros, Flourens.

Instruccion pública, Spuller.

Obras públicas, Barbe.

Agricultura, Dantres.

El ministerio de Comercio será unido al de Obras públicas y el de Correos y Telégrafos á Hacienda.

Así se resuelve la dificultad que se presentaba para la sucesion de los señores Lockroy y Granet.

La cartera de Justicia no se ha provisto aún.

El Sr. Rouvier espera que el gabinete podrá quedar constituido el lunes.

Los periódicos avanzados creen que si llega á formarse este ministerio, tendrá pocos días de vida.

Se habla de serias disidencias en el seno de la fraccion llamada union de las izquierdas.

Se añade que algunos de sus individuos se separarán de la misma para formar un grupo que se llamará grupo Gambetta.

Se sabe que la verdadera causa del último fracaso del ministerio Freycinet debe atribuirse á que este hombre público creia que el general Boulanger debía seguir en Guerra, con lo cual no se conformó el presidente de la República, fundándose en la actitud adoptada por los tres grupos republicanos del Senado.

Se refiere que, contestando el señor Rouvier á las observaciones de un diputado de la extrema izquierda sobre la inestabilidad del nuevo gabinete, indicó que si éste es derrotado será disuelta la Cámara.

Aumenta la excitacion popular en vista de la noticia de que el general Boulanger abandona el ministerio, y se esperan manifestaciones en Paris y otras grandes ciudades.

Paris 29.—Se han extraído unos 80 cadáveres de las ruinas del teatro de la Opera Cómica.

El conde de Paris ha enviado 10.000 francos con destino á las víctimas de dicha catástrofe.

Los trabajos para limpiar de escombros el solar se prosiguen noche y día.

Viena 28.—Los despachos oficiales de Constantinopla insisten en que no tiene fundamento alguno la noticia propalada por algunos periódicos austríacos de haberse descubierto en el harem del sultan una conjuracion contra la vida de éste.

Singapore 28.—El vapor-correo de la compañía Trasatlántica *Isla de Mindanao* ha salido hoy de este puerto con rumbo á Manila, sin novedad.

Paris 29.—En las grandes carreras de obstáculos verificadas esta tarde en Autouil, en la cual han sido admitidos caballos extranjeros, ha obtenido el mejor premio el caballo francés *Lavigne*. El segundo lo ha alcanzado *Anglomane* y el tercero *Varaville*.

Paris 29.—Segun despachos de San Petersburgo recibidos esta tarde, se

confirma que Rusia no acepta la cláusula del convenio anglo-turco sobre Egipto, que autoriza á Inglaterra á intervenir á su voluntad en aquel país.

Paris 29.—Un despacho de Hansi recibido en el ministerio de Negocios Extranjeros, dice que el estado sanitario en aquella capital es excelente, añadiendo que las noticias alarmantes relativas al Tonkin carecen de fundamento.

Paris 29.—Se cree que Francia no aceptará el convenio anglo-turco sobre la cuestion de Egipto, siguiendo el ejemplo de Rusia.

La principal objecion que se hace al convenio es que Inglaterra queda en libertad para volver á ocupar militarmente el Egipto cuando lo tenga por conveniente.

Paris 29 (6'35 t.).—Se considera casi seguro que el presidente de la República firmará esta noche los decretos nombrando el nuevo ministerio, presidido por el Sr. Rouvier.

Paris 29.—Esta tarde ha habido manifestaciones comunistas en el cementerio del padre Lachaise, con motivo del aniversario de la Commune.

Al terminar corrió un alboroto que fué reprimido por la policía, prendiendo á cinco de los principales revoltosos.

Paris 29.—La cruzada contra el presidente de la República, emprendida por la prensa radical, concluyó con una violencia de lenguaje verdaderamente extraordinaria aun en Francia, donde existe completa libertad de imprenta.

Al decir de los indicados periódicos, toda la perturbacion de la crisis se debe única y exclusivamente á altas regiones.

El llamamiento mas ó menos directo de los monárquicos para consultarles sobre la crisis, y la exclusion de la extrema izquierda que con ellos contribuyó á la derrota del Gabinete Goblet, es el punto de partida de los ataques é inactivas de los radicales contra el Eliseo.

Vuelven á circular rumores de que la Cámara será disuelta si el ministerio Rouvier sufre un fracaso; pero todo el mundo se pregunta si son convenientes en las actuales circunstancias unas nuevas elecciones, que podría convertirse, á lo menos en los grandes centros de poblacion, en la apoteosis del general Boulanger.

Constantinopla 29.—El embajador Wolff y los delegados otomanos han firmado los documentos adicionales del convenio sobre los asuntos egipcios, respecto de los puntos que quedaron pendientes de discusion.

Por lo tanto, dicho convenio es ya definitivo.

Londres 29.—Segun despachos de Montevideo, el presidente de la república del Uruguay promulgó la ley creando un Banco Nacional, cuyo capital será de 10 millones de pesos.

El proyecto fué propuesto por el abogado español Sr. Reus.

Dicho establecimiento de crédito hará emisiones y tendrá depósitos y cuentas corrientes, dedicándose además á préstamos hipotecarios sobre las propiedades y buques.

Acuña moneda por valor de 10 millones en oro y plata, y emitirá cédulas hipotecarias.

Establecerá sucursales en las principales ciudades del Uruguay y agencias en Paris, Londres, Barcelona, Rio Janeiro, Buenos-Aires, Hamburgo y Génova.

Abrirá un crédito de un millon y medio de pesos al Gobierno del Uruguay.

Los billetes del Banco se recibirán en todas las oficinas del Estado al mismo tipo que su representacion monetaria.

El Banco, que gozará del privilegio durante 40 años, comenzará sus operaciones el 25 de Agosto próximo.

## ULTIMOS TELEGRAMAS

Paris 30 (12'10 mañana).—Una nota de la «Agencia Havas» que se acaba de comunicar á la prensa, anuncia que el Sr. Rouvier está ultimando las negociaciones para formar gabinete y que mañana se publicarán los decretos.

El ministerio, segun se espera, que dará constituido así:

Rouvier, Presidencia, Hacienda y Correos.

Fallieres, Interior y Cultos.

Spuller, Instruccion Pública.

Flourens, Negocios Extranjeros.

Bousquet, Justicia.

Heredia, Obras públicas.  
Barbe, Agricultura.  
Dantresme, Comercio.  
Etienne, subsecretario de Hacienda.  
Todavía no han sido designados los ministros de Guerra y Marina.

Segun informes particulares, el general Sausier se niega á entrar en Guerra.

Para dicha cartera se indica al general Ferron, que manda actualmente una division.

El almirante Jaures ha rehusado el ministerio de Marina.

Para dicho cargo se indica al senador señor Barbey, capitán de navío retirado.

La última candidatura ministerial ofrece la novedad de contener representantes de la extrema izquierda como el señor Heredia, cubano de origen y actualmente diputado por Paris.

Se comenta mucho el hecho de que el general Sausier y el almirante Jaures se hayan negado á formar parte de la nueva situacion.

## Cotizacion oficial del día 28

FONDOS PÚBLICOS.	Último precio.	Movimiento	
		Alza	Baja
Deuda perpetua al 4 por 100 int. idr. . . . .	65 75	25	»
Idem id. pequeños. . . . .	65 85	15	»
Idem id. fin corriente. . . . .	65 70	20	»
Idem id. fin próximo. . . . .	65 90	20	»
Idem id. al 4 por 100 exterior. . . . .	67 30	15	»
Idem id. pequeños. . . . .	67 75	»	10
Deuda amortizable al 4 por 100. . . . .	82 25	10	»
Idem id. pequeños. . . . .	82 50	»	»
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	00 00	»	»
D.ª c.ª al 3 por 100 y 4 por 100 am. . . . .	94 00	»	»
Anualidades de Cuba. . . . .	00 00	»	»
Carpetas provisionales de Cuba. . . . .	00 00	»	»
Obligaciones municipales. . . . .	00 00	»	»
Obligaciones del Banco Hipotecario. . . . .	00 00	»	»
Cédulas hipotecarias al 6 por 100. . . . .	00 00	»	»
Idem id. al 5 por 100. . . . .	101 75	»	»
Acciones del Banco de España. . . . .	408 50	»	450
Londres á 90 días fecha. . . . .	47 15	»	»
Paris á ocho días vista. . . . .	4'94	»	»

## Bolsin de ancoche.

Madrid: Contado, 00'00.  
Fin de mes, 65'95.  
Próximo, 66'10.  
Dinero.  
Barcelona:  
Interior, 65'85.  
Exterior, 67'52  
Paris, 00'00.

## Cambios sobre las plazas de la Peninsula.

PLAZAS	Daño	Ben	PLAZAS	Daño	Ben
Albacete	0,50	»	Lorca	0,65	»
Alicoy	0,15	»	Lugo	0,25	»
Alicante	0,25	»	Málaga	0,20	»
Almería	0,25	»	Múrcia	0,25	»
Avila	0,50	»	Orense	0,15	»
Badajoz	0,40	»	Oviedo	0,25	»
Barcel.	0,15	»	Palenc.	0,25	»
Béjar	0,25	»	P. de M.	0,25	»
Bilbao	0,15	»	Pampl.	0,40	»
Búrgos	0,25	»	Pontev.	0,25	»
Cáceres	0,40	»	Reus	0,15	»
Cádiz	0,15	»	Salam.	0,25	»
Cartag.	0,30	»	S. Seb.	0,15	»
Castell.	0,50	»	Santdr.	0,25	»
C. Real	0,50	»	S. Cruz	»	»
Córdoba	0,25	»	Teneri.	1,00	»
Coruña	0,25	»	Santiag.	0,25	»
Cuenca	1,25	»	Segovia	0,40	»
Ferrol	0,25	»	Sevilla	0,20	»
Garona	0,25	»	Soria	0,75	»
Gijón	0,25	»	Tarrag.	0,25	»
Granada	0,25	»	T. de la	»	»
Guadal.	0,50	»	Reina	0,65	»
Haro	0,25	»	Teruel	0,25	»
Huelva	0,25	»	Toledo	0,50	»
Huesca	0,25	»	Tudela	0,50	»
Jaen	0,25	»	Valenc.	0,15	»
J. de F.	0,15	»	Vallad.	0,25	»
Leon	0,40	»	Vigo	0,15	»
Lérida	0,15	»	Vitoria	0,25	»
Linares	0,10	»	Zamora	0,40	»
Logroño	0,40	»	Zarag.	0,15	»

